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ДА БУДЕТ НОВЫЙ ФАКУЛЬТЕТ
Ученый совет ИГХТУ 29 октября принял реше-

ние о создании в структуре вуза нового факультета
фундаментальной и прикладной химии, куда вой-
дет Ивановское отделение Высшего химического кол-
леджа Российской академии наук.

ВЕСОМАЯ ДОБАВКА...
...к зарплате

В соответствии с решением Ученого совета ИГХ-
ТУ от 03.07.2007 разработано «Положение о надбав-
ках профессорско-преподавательскому составу
университета за результативность научно-педаго-
гической деятельности». Решение об установлении
надбавки принимает комиссия, в которую входят про-
ректоры по научной и учебной работе и деканы фа-
культетов. Работа преподавателей оценивается по ряду
показателей, в том числе: публикации, руководство сту-
денческими НИР, участие в научно-методических кон-
ференциях  и др. Каждая кафедра вуза представила
предложения, на основании которых комиссия приня-
ла решение об установлении надбавок.

В результате из 399 штатных преподавателей вуза
175 человек будут получать соответствующую над-
бавку в течение 2007/08 учебного года.

...к стипендии
Приказом  № 1922 от 18.10.2007 Федерального

агентства по образованию назначена специальная сти-
пендия Президента и Правительства Российской Фе-
дерации аспирантам государственных вузов.

Среди тех, кто будет в этом учебном году полу-
чать президентскую стипендию, аспирантка второго
года обучения Светлана Макарова (кафедра неорга-
нической химии). Стипендия Правительства России на-
значена аспирантке второго года обучения Таисии
Лебедевой (кафедра ТТОС).

Стипендию Президента России заслужили и сту-
денты ИО Высшего химического колледжа РАН. При-
казом Федерального агентства по образованию № 1884
от 08.10.2007 президентскими стипендиатами стали
Владимир Рыбкин и Максим Шепелев - студенты
второго курса магистратуры ИО ВХК РАН.

Согласно указу Президента России № 760 от 14
июня с.г. размер президентской и правительственной
стипендии для аспирантов теперь составляет 3000 руб.,
а для студентов – 1600 рублей.

БИЗНЕСМЕНЫ - СТУДЕНТАМ
Союз промышленников и предпринимателей Ива-

новской области сообщает, что Правлением СПП
22.10.2007 рассмотрены предложенные ИГХТУ кан-
дидатуры на получение именной стипендии СПП (Ив).
Было принято решение о присуждении именной сти-
пендии по номинации «Технология и оборудование хи-
мических производств» студентке 4 курса Анастасии
Денисовой (факультет №2). Кроме того, продлена вып-
лата именной стипендии студенту 5 курса факультета
№ 1 Дмитрию Сергееву.

Размер каждой именной стипендии СПП (Ив) в
2007/2008 уч.году составляет 1500 рублей.
УЧЕНЫЙ СОВЕТ ПОДДЕРЖИВАЕТ
МОЛОДЫХ, НЕОСТЕПЕНЕННЫХ
Решением Ученого совета ИГХТУ  назначены имен-

ные стипендии совета на 2007/2008 уч.год молодым
преподавателям и научным сотрудникам, не имеющим
ученой степени:
Аверину В.А. – ст. преп. кафедры истории и культуры;
Иванову А.Н. – ст. преп. кафедры ТПиМЭТ;
Литовой Э.П. – ст. преп. кафедры СЭТ;
Малыгину А.А. – ст. преп. каф.  прикладной математики;
Мочуровой О.А. – ст. преп. кафедры УиЭММ;
Хомяковой А.А. – ст. преп. кафедры ЭиФ;
Знойко С.А. – вед. инженеру кафедры ТТОС;
Курановой Н.Н. – с.н.с. проблемной лаборатории ОХТ;
Магницкому А.О. – н.с. кафедры механики.

УСПЕШНОЕ НАЧАЛО
3 и 4  ноября наш спортивный зал принимал гос-

тей: спортсменов-баскетболистов  из городов «Золо-
того кольца» России. Впервые в нашем городе прохо-
дил первый чемпионат Ассоциации студенческого бас-
кетбола России (дивизион «Золотое кольцо»). Померить-
ся силами собрались баскетболисты из Ярославля (Яр-
ГТУ), Костромы (КГТУ), Твери (ТГУ), Рыбинска (РГА-
ТА) и Иванова (ИГЭУ и хозяева площадки – команда
нашего университета).

Турнир проводится в каждом федеральном окру-
ге России (всего участвует 137 команд), где спортсме-
ны по круговой системе встречаются с каждой коман-
дой-соперницей. Первый  тур, прошедший в наших
стенах, принес успех нашей команде: баскетболисты
ИГХТУ выиграли у ярославцев (+47) и костромичей
(+29). Тренер команды Л.В. Закурин отмечает слажен-
ную игру всей команды (М. Удалов – асп., Н. Мурзин
– 1/39, А. Семенов – асп., Д. Юргель – 3/33, В. Шеле-
пов 3/33, Р. Завражных 4/33, А. Савчин – 3/25, И. Ло-
пин – 3/33, И. Никитин – 5/33, А. Субботин 3/25, Р.
Михейкин – 2/10, Д. Гребенюк – 1/31).

Во втором туре (игры пройдут 17-18 ноября в
Волгореченске) нашими соперниками будут сильные
команды Тверского госуниверситета и ивановского
энергоуниверситета –  наши постоянные соперники.
Пусть спортивная удача сопутствует нашим баскетбо-
листам и в этой, и в последующих играх!!!

Профессор В.Н. Блиничев – ученый с мировым именем в области
теории и практики гетерогенных процессов и их аппаратурного оформ-
ления. Его заслуги отмечены правительственными наградами и признаны
научной общественностью многих стран. Валерьян Николаевич  - лауреат
премии Правительства РФ, заслуженный деятель науки РФ, почетный хи-

мик СССР, академик АИН РФ, почетный профессор Краковской
Политехники.

Он имеет около 300 научных работ и 100 авторских свиде-
тельств, под его руководством подготовлено более 50 кандидатов
наук и 9 докторов наук.

Валерьян Николаевич создал и возглавляет одно из основных
научных направлений университета – «Разработка  новых высоко-
интенсивных гетерогенных процессов, их аппаратурное оформ-
ление и оптимальное управление». Профессор Блиничев активно
участвует в общественной и научной жизни университета и стра-
ны, являясь членом трех диссертационных советов, членом экс-
пертного совета ВАК и координатором научного сотрудничества с
Краковской Политехникой.

Äàëåêî íå êàæäîìó â æèçíè óäàåòñÿ  ñäåëàòü  ñòîëüêî,
êàê ïðîôåññîðó Â.Í. Áëèíè÷åâó. Ñåãîäíÿ îí ïîëîí ñèë, òâîð-
÷åñêèõ çàìûñëîâ è èäåé. Â êàíóí þáèëåÿ ìû îáðàòèëèñü ê
Âàëåðüÿíó Íèêîëàåâè÷ó  ñ îäíèì-åäèíñòâåííûì âîïðîñîì –
êàêóþ åù¸ ìå÷òó îí õîòåë áû îñóùåñòâèòü?

Â.Í. Áëèíè÷åâ: Äóìàþ ñåðüåçíî çàíÿòüñÿ íàïèñàíèåì
ìîíîãðàôèé – âåäü ñòîëüêî íàêîïëåíî áîãàòåéøåãî ìà-
òåðèàëà, êîòîðûé íàäî îáîáùèòü,  ñèñòåìàòèçèðîâàòü,
âû÷ëåíèâ ãëàâíîå - ñóòü ïðîáëåìû. Äóìàþ, ýòî áóäåò íå-
áåçûíòåðåñíî è êîëëåãàì, è ìîëîäûì ñïåöèàëèñòàì, è ïðî-
èçâîäñòâåííèêàì, è äåëîâûì ïàðòíåðàì.

Ïóñòü Âàøå æåëàíèå, Âàëåðüÿí Íèêîëàåâè÷, èñïîëíèòñÿ.
Çäîðîâüÿ Âàì è òâîð÷åñêèõ óñïåõîâ!

Завершился первый этап конкурса по формированию кадрового состава моло-
дежного правительства Ивановской области. Из 238 претендентов было отобрано
70, которые пройдут повышение квалификации в Северо-Западной академии
государственной службы (это второй тур конкурса, образовательный). Среди
счастливчиков, успешно прошедших «огонь, воду и медные трубы» (конкурсное эссе,
тестирование и собеседование) несколько представителей ИГХТУ: Ольга Осипова
(к.э.н., зам. декана ИУФИС), Нина Иванова  (гр. 3/41, член профбюро ИУФИС),
Дмитрий Чикунов (гр. 3/35, член cтуденческого правительства), Виталий Градусов
(гр. 1м/11) и Наташа Афонина, выпускница ИГХТУ 2007 года.

С некоторыми из них побеседовал спецкорр. «Химика» В.Рыбкин.

вуза! «За державу обидно». Тем более, что
ИГХТУ обладает колоссальным потенциалом:
у нас традиционно развито самоуправление;
у нас готовят инженеров для промышленнос-
ти, экономистов, специалистов в сфере ин-
форматизации – все это востребованные ком-
петенции, они необходимы для любого пра-
вительства. Может быть, причина малой ак-
тивности – возможность реализовать свои
управленческие амбиции в стенах вуза. Но,
по-моему, члены общественных организа-
ций должны были бы первыми участвовать
в конкурсе, подавая другим пример. Надо
пробовать свои силы.

В.Градусов: ХОЧУ ЗАНИМАТЬСЯ
ПОЛИТИКОЙ

- Влад, этот вопрос я всем задаю: за-
чем ты хочешь попасть в молодежное
правительство?

Я давно хотел заниматься политикой, а
работа в правительстве может стать первым
шагом к этому. Хочу посмотреть изнутри, как
работают политические структуры.

- А у тебя уже есть опыт обществен-
ной работы?

Да, я с марта участвую в движении
«Наши», где занимаюсь вопросами трудоуст-
ройства выпускников. Хотелось бы занимать-
ся этим и в дальнейшем.

- Чему было посвящено твое кон-
курсное эссе?

Демографической политике в области и
утверждению семейных ценностей.

- А как тебе нравится обучение в
СЗАГС?

Прежде всего, хочется отметить высочай-
ший уровень преподавателей. Например, одна
из них (из центрального отделения СЗАГС в
Петербурге) перед тем, как читать лекции нам,
обучала министров белорусского правитель-
ства. Кроме того, очень полезны встречи с
высокопоставленными чиновниками области.

- Поделишься планами на будущее?
Если честно, то мне бы хотелось закре-

питься во властных структурах и работать
там. Хотя не менее заманчива перспектива ра-
боты с кадрами в какой-нибудь компании.

ÏÎÇÄÐÀÂËßÅÌ Ñ ÇÀÌÅ×ÀÒÅËÜÍÛÌ ÞÁÈËÅÅÌ
Âàëåðüÿíà Íèêîëàåâè÷à Áëèíè÷åâà – äîêòîðà òåõíè÷åñêèõ íàóê, ïðîôåññîðà, çàâåäóþùåãî êàôåäðîé ÌÀÕÏ

«Èñòîðèÿ ýêîíîìèêè åñòü
 ôèëîñîôèÿ ýêîíîìè÷åñêîãî ðàçâèòèÿ».

Äæ. Òîéíáè, àíãëèéñêèé ýêîíîìèñò
Èìåííî ýòà åìêàÿ ôðàçà èçâåñòíîãî àíãëèéñêîãî ýêîíîìèñòà ÕÕ â.

âèòàëà ðåôðåíîì íà ïëåíàðíûõ è ñåêöèîííûõ çàñåäàíèÿõ Ìåæäóíàðîä-
íîé êîíôåðåíöèè èñòîðèêîâ-ýêîíîìèñòîâ, ïðîõîäèâøåé â Âûñøåé øêî-
ëå ìåíåäæìåíòà Ñàíêò-Ïåòåðáóðãñêîãî óíèâåðñèòåòà, ó÷àñòíèêîì êîòî-
ðîé ìíå äîâåëîñü áûòü. Òî, ÷òî â ñòðàíå ñòàëè ïðîâîäèòüñÿ ïîäîáíîãî
ðîäà íàó÷íûå ìåðîïðèÿòèÿ, ìîæíî òîëüêî ïðèâåòñòâîâàòü, èáî íà íèõ íåò
àíãàæèðîâàííîñòè îò òåõ èëè èíûõ ïîëèòèêîâ, à â äîêëàäàõ àíàëèçèðóþò-
ñÿ ôàêòû èñòîðèêî-ýêîíîìè÷åñêîé äåéñòâèòåëüíîñòè è èõ èíòåðïðåòàöèÿ â
ñâåòå íîâûõ àðõèâíûõ äàííûõ è ñîâðåìåííûõ ìåòîäîâ èññëåäîâàíèÿ.

Êîíôåðåíöèÿ ïðîõîäèëà â ñòàðèííîì îñîáíÿêå XVIII âåêà, íàõîäÿ-
ùåìñÿ ðÿäîì ñî çäàíèåì äâåíàäöàòè êîëëåãèé, è ñàìà òåìàòèêà êîíôå-
ðåíöèè «Ðîññèéñêîå ïðåäïðèíèìàòåëüñòâî XIX - íà÷àëà XX ââ.» ñîîòâåò-
ñòâîâàëà ýòîìó èñòîðè÷åñêîìó ñîñåäñòâó.

Íà êîíôåðåíöèè áûëî ïðåäñòàâëåíî ìíîæåñòâî äîêëàäîâ ó÷åíûõ èç
ñòðàí Çàïàäíîé è Öåíòðàëüíîé Åâðîïû, Þæíîé Êîðåè, Óêðàèíû è ðîñ-
ñèéñêèõ ýêîíîìèñòîâ-èñòîðèêîâ îò Ìîñêâû äî Çàóðàëüÿ. Õîòåëîñü áû
ñðàçó îòìåòèòü âûñîêèé óðîâåíü íàó÷íûõ äîêëàäîâ, èëëþñòðèðîâàííûõ
òàáëèöàìè, äèàãðàììàìè è ñòàòèñòè÷åñêèìè äàííûìè. Îäíàêî îòäåëü-
íûå ñîîáùåíèÿ ãîñòåé èìåëè íåñêîëüêî ýêëåêòè÷íûé õàðàêòåð ñ îòñòóï-
ëåíèÿìè â äðóãèå îáëàñòè çíàíèÿ è íåêîòîðóþ íåêîððåêòíîñòü â èñïîëü-
çîâàíèè ôàêòîâ èç ýêîíîìèêè Ðîññèè XIX âåêà (âåðîÿòíî, èìè èñïîëüçî-
âàëèñü ñòàòèñòè÷åñêèå äàííûå, â ìåíüøåé ñòåïåíè íàì èçâåñòíûå, ÷òî
ïîçâîëÿëî è èíòåðïðåòèðîâàòü ïî-èíîìó òå èëè èíûå ôàêòû).

Äîêëàä-ïðåçåíòàöèÿ, ïðåäñòàâëåííûé ìíîþ ïî ïðîáëåìå ãåíåçèñà è

òðàíñôîðìàöèè ïðîìûøëåííîãî ïðåäïðèíèìàòåëüñòâà â Èâàíîâî-
Âîçíåñåíñêîì ðàéîíå, âûçâàë îïðåäåëåííóþ äèñêóññèþ â òîé åãî
÷àñòè, ãäå âûñêàçûâàëàñü èäåÿ î âëèÿíèè ýòè÷åñêèõ ïðèíöèïîâ
ñòàðîîáðÿä÷åñòâà íà ýêîíîìè÷åñêîå ðàçâèòèå ïðîìûøëåííûõ ñåë
Ðîññèè â öåëîì è ñåëà Èâàíîâà â ÷àñòíîñòè. Ðÿä âûñòóïàâøèõ
âûñêàçûâàëè ìûñëü  î íåîáõîäèìîñòè íàïèñàíèÿ ìîíîãðàôèè,
îáîáùàþùåé âêëàä ýòîé êîíôåññèîíàëüíîé ãðóïïû ïðàâîñëàâíûõ
õðèñòèàí, «ìåñòíîãî òå÷åíèÿ åâðîïåéñêîãî ïðîòåñòàíòèçìà», â ýêî-
íîìè÷åñêîå ðàçâèòèå Ðîññèè. Èòîã äèñêóññèè ïîäâåë àêàäåìèê Á.Â.
Àíàíüè÷, êîòîðûé ïîëîæèòåëüíî îòíåññÿ ê âûäâèãàåìîé íàìè èäåå.

Çàêëþ÷èòåëüíîå çàñåäàíèå êîíôåðåíöèè ïðîõîäèëî â çäàíèè
Óïðàâëåíèÿ Àêàäåìèè íàóê (è åù¸ îäèí çàìå÷àòåëüíûé àðõèòåê-
òóðíûé øòðèõ – çäåñü ðàñïîëàãàåòñÿ íàñòåííîå ìîçàè÷íîå ïàííî
Ì.Â. Ëîìîíîñîâà «Ïîëòàâñêîå ñðàæåíèå»). Ýòî áûëà ñâîáîäíàÿ
äèñêóññèÿ î ïðåïîäàâàíèè èñòîðèè ýêîíîìèêè â âóçîâñêîé ïðàê-
òèêå, ìåòîäîëîãè÷åñêèõ ïðîáëåìàõ èñòîðèêî-ýêîíîìè÷åñêîé íà-
óêè, âõîæäåíèè è èíòåãðàöèè ðîññèéñêîé ýêîíîìè÷åñêîé èñòî-
ðèè â ìèðîâîå íàó÷íîå ïðîñòðàíñòâî. È çäåñü ÿ ñìîã ïîäåëèòüñÿ
îïûòîì îðãàíèçàöèè íàó÷íûõ èñòîðèêî-ýêîíîìè÷åñêèõ ñòóäåí÷åñ-
êèõ ÷òåíèé, îðãàíèçóåìûõ â íàøåì óíèâåðñèòåòå, ÷òî áûëî ñ îäîá-
ðåíèåì âñòðå÷åíî ó÷àñòíèêàìè.

Ïîëàãàþ, ÷òî ïîäîáíûå íàó÷íûå êîíôåðåíöèè îáîãàòÿò ýêî-
íîìè÷åñêóþ èñòîðèþ Ðîññèè, ðàñøèðÿò ìèðîâîççðåíèå ðîññèÿí
â èñòîðè÷åñêîì ïðîøëîì ñòðàíû è âèäåíèè íàñòîÿùåãî è áóäóùå-
ãî ðîññèéñêîãî îáùåñòâà.

Â.Ï. Ñòîëáîâ, ïðîôåññîð,
çàâ. êàôåäðîé ñîöèàëüíî-ýêîíîìè÷åñêèõ òåîðèé

ÊÎÐÎÒÊÎ Î ÂÀÆÍÎÌÊÎÐÎÒÊÎ Î ÂÀÆÍÎÌ

НЕ ПРОПУСТИТЕ!!!

Ìåæäóíàðîäíàÿ êîíôåðåíöèÿ ýêîíîìèñòîâ-èñòîðèêîâ â Ñàíêò-Ïåòåðáóðãå

ÌÎËÎÄÅÆÍÎÅ ÏÐÀÂÈÒÅËÜÑÒÂÎ: îïûò ÈÃÕÒÓ

Н. Иванова: О ПРЕКРАСНОМ
ПРИНЦЕ НЕ МЕЧТАЮ…

- Нина, зачем ты хочешь войти в
состав областного молодежного пра-
вительства?

Чтобы работать. На благо области и
себя, конечно. В карьере пригодится. Кро-
ме того, очень хотелось пройти обуче-
ние в Северо-Западной академии государ-
ственной службы.

- И тяжело ли в учении?
Нелегко. Дело в том, что среди обуча-

ющихся (т.е. прошедших первый тур кон-
курса) много уже состоявшихся людей с
высшим образованием, опытом, есть даже
кандидаты наук. А учиться юным участни-
кам надо с ними наравне! Зато чем моложе
человек, тем легче он воспринимает но-
вое. И это большой плюс молодых участ-
ников. В этом мы сильнее.

- А какое испытание было самым
сложным?

Наверное, тест, который длился целых
два часа. А вот собеседование у меня про-
шло гладко (хотя многие участники на
этом этапе встретились с проблемами). В
роли вопрошающего был Владимир Ка-
шаев (директор ИГТРК). Общался он
очень доброжелательно, так что разговор
получился довольно откровенным. Пытал-
ся подловить меня: спросил, для чего я
работала агитатором, за деньги или за
идею? Я честно ответила: за деньги. Счи-
таю, что должна сама себя обеспечить.
А как же прекрасный принц? – продол-
жил он выпытывать. О прекрасном
принце не мечтаю…

О. Осипова: НЕ НАДО БОЯТЬСЯ НОВОГО.
НАДО ВЕРИТЬ В СЕБЯ

- Ольга Николаевна, зачем Вы хотите
войти в состав молодежного областного пра-
вительства?

Чтобы иметь возможность помогать в реализа-
ции перспективных областных проектов, чувствовть
себя не сторонним наблюдателем, а активным уча-
стником происходящих в области событий. Очень
приятно, что у администрации появилось желание
привлечь молодых и амбициозных.

Таким образом, я могу принести пользу дру-
гим и способствовать собственному карьерно-
му росту.

- А если не секрет, о чем было Ваше кон-
курсное эссе?

О создании позитивного образа области (я же
экономист!).  Хотя это не совсем эссе, а скорее
целевая программа, созданная на основе знаний,
умений и навыков, полученных за годы учебы и
работы в университете.

- А как Вы оцениваете обучение в СЗАГС?
По количественной шкале оценить пока труд-

но. Хотя сразу можно отметить высокий профес-
сиональный уровень педагогической и научной под-
готовки профессорско-преподавательского соста-
ва. Они блестяще проводят лекционные занятия в
виде дискуссий, проблемных лекций, излагают про-
блемы с интересных точек зрения. Очень полезно
проходит общение с практиками: представителями
правительства области. В другой ситуации мы бы
просто не имели возможности встретиться с ними.

- Ваша оценка проводимого конкурса?
Было очень интересно наблюдать за студента-

ми. Общая активность была высока, а вот актив-
ность наших студентов – нет, их в конкурсе уча-
ствовало очень мало. А ведь этот конкурс –  лицо

«Ñ ìîëîäåæüþ ÿ ìîëîä âñåãäà!»

Если вам небезразлична жизнь
вуза и вы хотите стать ее полно-
правными участниками  - приходите!

14 НОЯБРЯ В АУД. Г203
ПРОЙДЕТ IX ОТЧЕТНО-

ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
СТУДЕНЧЕСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА.

http://www.isuct.ru/publ/chimik
mailto:chimik@isuct.ru
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Первого октября на заседании диссертационного со-
вета Д 212.063.01 аспиранткой кафедры ТТОС Татья-
ной Вячеславовной Тарарыкиной (ныне Тихомиро-
вой – это отдельные наши поздравления!) успешно за-
щищена кандидатская диссертация.

Татьяна Вячеславовна после окончания с отличием
нашего университета продолжила обучение на своей род-
ной кафедре уже в качестве аспирантки. За годы учебы в
университете и аспирантуре она проявила себя как целе-
устремленный, самостоятельный, вдумчивый и инициа-
тивный исследователь. Совокупность этих качеств по-
зволила ей выполнить законченное научное исследова-
ние на высоком уровне. За время обучения в аспиранту-
ре Т.В. Тихомирова успешно решила поставленные пе-
ред ней задачи: разработала новые методы синтеза N- и
О-ацилированных фталодинитрилов и металлофталоци-
анинов на их основе, исследовала физико-химические
свойства синтезированных соединений, определила воз-
можные области их практического использования.

22 октября в диссертационном совете Д 212.063.01 состоялась защита кандидатской диссертации на
тему: «Синтез и изучение кислотно-основных взаимодействий смешанно-замещенных триазолсодержа-
щих макрогетероциклических соединений».

Представляем автора работы: Романенко Юлия Витальевна, выпускница кафедры ТТОС 2004
года. Научной работой начала заниматься на пятом курсе. Дипломная работа послужила первым шагом
в неизведанный мир новых соединений.

За время обучения в аспирантуре Юлия Витальевна приобрела необходимые современному химику-
органику навыки, развила в себе химическую интуицию - чувство вещества. Высокая требовательность,
целеустремленность,  трудолюбие позволили ей выполнить большую по объему и сложнейшую по
уровню синтетическую работу. В результате были впервые получены новые макрогетероциклические
соединения, содержащие различные по своей природе заместители. Ею проведены тонкие исследования
по изучению кислотно-основных свойств полученных соединений, впервые изучена кинетическая устой-
чивость этого класса макроциклов.

Эта работа устремлена в будущее - данные соединения, обладающие постоянным дипольным момен-
том, представляют интерес для формирования упорядоченных слоев Ленгмюр-Блоджетт, спинориенти-
рованных пленок, а также материалов для модификации полимерных мембран.

Коллективы кафедр ТТОС и органической химии, где выполнена эта работа, сердечно поздравляют
Юлию Витальевну с успешной защитой.

В тот же день в том же ученом совете состоялась
еще одна защита: кандидатскую диссертацию, посвя-
щенную разработке гетерогенных катализаторов окис-
ления органических производных серы на основе ко-
бальтовых комплексов фталоцианинов и порфирази-
нов  успешно защитил аспирант Игорь Владимиро-
вич Пимков (науч. рук. -  проф. О.А. Голубчиков).

Поздравляем всех «новоиспеченных» кандидатов
наук с достойным завершением первого этапа науч-
ной карьеры и желаем им новых творческих удач.

Свой творческий сезон 2007/2008 года мы открыли очень интересно и
необычно. В сентябре зрители увидели необычный – инициативный – концерт.
Почти в каждом номере этого концерта выступал «человек-оркестр» - заслу-
женный артист ИГХТУ Олег Козлов. В КВНе, СТС, в КАМОНе, в ТО
«Вокруг танца» - везде Олег! «Шутки, песни, танцы, смех – это все Козлов
Олег!». Но самое главное, конечно, это была песня, авторская песня. Любой
исполнитель, приступающий к этому жанру, должен обладать, как минимум,
тремя очень труднодоступными качествами: во-первых, он должен сочинять
стихи, во-вторых, должен писать приличные мелодии, и, наконец, должен иг-
рать на гитаре. И от каждого из этих качеств зависит популярность его песен,
настроение его самого и, безусловно, зрителя. И в данном случае всё совпало.
Молодежный клуб авторской песни «Дельта» был принят «на ура»!

Если хочешь быть счастливым – будь им! Если хочешь быть первым – надо
очень хотеть этого и, конечно, потрудиться. Вот мы, студклубовцы, потруди-
лись и … победили! Нам присужден «Гран-при» в конкурсе студенческих
концертов, посвященных первокурсникам, - «Певокурсник-2007». В этом кон-
церте нужно было представить визитную карточку ИГХТУ и видеоролик о
студенческой жизни. Благодарю
всех ребят - команды СТС и КВН
за активное участие в конкурсах.
За видеоролик особое спасибо А.В.
Волкову, руководителю КВН (ре-
жиссура) и А. Юдиной, гр. 5/11
(видеосъемка, монтаж). А зрители
в этот вечер были просто «супер»!
Они так поддерживали нашу ко-
манду! Вот бы так всегда! Ведь ар-
тисту что надо? Чтоб похлопали,
похвалили… (они же как дети).

И всё-таки основным откры-
тием сезона в клубе считается праз-
дничный концерт  для перво-
курсников. Так было и на сей раз.
18 октября все творческие коллек-
тивы и солисты студенческого клу-
ба продемонстрировали свои та-
ланты, надеясь на скорую встре-
чу с новыми способными студен-
тами в своих рядах, ведь совсем
скоро, 15 ноября, в актовом зале
традиционный (но всегда един-
ственный и неповторимый) кон-
курс «Золотой цыпленок» («Алло,
мы ищем таланты!»). Дорогие сту-
денты, вы все талантливы! От-

25 октября представители нашего
университета – члены студенческого пра-
вительства Мария Турыгина и Юлия
Хлысталова – приняли участие в регио-

нальной конференции «Работа  предприятия по
привлечению, адаптации и развитию молодежи» в
рамках «Открытой школы бизнеса».

Íå çà ãîðàìè 2009 ãîä. Äëÿ íàøåãî äå-
êàíàòà ýòîò ãîä çíàìåíàòåëåí, ïîñêîëüêó ñ
1979 ãîäà íàø âóç âîçîáíîâèë ïðèåì è
îáó÷åíèå èíîñòðàííûõ ãðàæäàí. Êîíå÷íî,
î÷åíü õî÷åòñÿ, ÷òîáû ýòî ìåðîïðèÿòèå áûëî
èíòåðåñíûì è ïðîøëî, êàê ãîâîðèòñÿ, «áåç
ñó÷êà è çàäîðèíêè», à òàêæå áûëî ïîëåç-
íûì äëÿ íàøåãî óíèâåðñèòåòà. Çà ýòè ãîäû
óíèâåðñèòåò äàë ïóòåâêó â æèçíü áîëåå ÷åì
400 âûïóñêíèêàì èç 39 ñòðàí ìèðà, 26 èíî-
ñòðàííûõ ãðàæäàí ñòàëè êàíäèäàòàìè íàóê.
Ìíîãèå äîáèëèñü áîëüøèõ âûñîò â êàðüåðå
íå òîëüêî ó ñåáÿ íà Ðîäèíå, íî è çà ðóáå-
æîì. Êñòàòè, ãîä íàçàä íàñ ïîñåùàë âûïóñ-
êíèê 1992 ãîäà  Áîé Áèðàì èç Ñåíåãàëà,
êîòîðûé ñåãîäíÿ ðàáîòàåò ïðîôåññîðîì â
Áàðñåëîíñêîì óíèâåðñèòåòå. Â äåêàíàòå
ñôîðìèðîâàíà áàçà äàííûõ âûïóñêíèêîâ. Ó
íàñ óæå åñòü ïðèíöèïèàëüíîå ñîãëàñèå ìíî-
ãèõ èç íèõ ïðèåõàòü íà ïðàçäíè÷íûå òîðæå-
ñòâà. Íàøè âûïóñêíèêè áëàãîäàðíû âóçó çà
âûñîêîêâàëèôèöèðîâàííóþ ïîäãîòîâêó.

È íàì áûëî î÷åíü ïðèÿòíî ïîëó÷èòü ïðè-
ãëàøåíèå îò êîëëåã èç Òóëüñêîãî ãîñóäàð-
ñòâåííîãî ïåäàãîãè÷åñêîãî óíèâåðñèòå-
òà èì. Ë.Í. Òîëñòîãî, ãäå 10-12 îêòÿáðÿ
ñ.ã. ïðîõîäèëè òîðæåñòâåííûå ìåðîï-
ðèÿòèÿ, ïîñâÿùåííûå 30-ëåòèþ îáðàçî-
âàíèÿ Ìåæäóíàðîäíîãî ôàêóëüòåòà. Çà-
ðó÷èâøèñü ïîääåðæêîé ðåêòîðàòà, ïîäãî-
òîâèâ ïðàçäíè÷íûé àäðåñ, ìû ñ ðàäîñòüþ
îòïðàâèëèñü â ïóòü.

Может создаться впечатление, что мы пропустили..., в смысле забыли про День
народного единства и День примирения и согласия. Но пораскинув мозгами (и,
насколько при этом было возможно, собравшись с мыслями), мы решили, что ми-
риться нам не с кем, поскольку мы, особенно-то, ни с кем и не ссорились, а согла-
шаться тоже не с чем, поскольку никто ничего особенно-то и не предлагал.

Поэтому сегодня, несмотря на благодушное настроение, ни о примирении, ни о
согласии уже и речи нет. Сегодня только об архиважном и архисмешном. Но поскольку
до выборов еще далеко, а 9 ноября - Международный день КВН, то это всё о нем.

Хотя в этих двух процедурах, порождающих новые надежды, прощающих ста-
рые грехи, омолаживающих залы заседаний, исключительно популярных и всепро-
никающих, имеющих широкий международный отклик, много общего. И там, и
там есть (не побоимся этого слова) гарант, и там, и там - нехилый бюджет. Те же -
приветствие, разминка, выездной конкурс, озвучка роликов, конкурс капитанов и,
конечно же, домашнее задание.

Клуб веселых и находчивых. В идеале, конечно, надо бы быть и теми, и другими
(и вы сами понимаете, что такие-таки есть). Но чаще встречается что-нибудь одно.
Например, находчивые живут за счет того, что теряют веселые. Последних в нашей
стране гораздо больше, поэтому первые живут гораздо лучше, покупают яхты,
«Бентли» (да и «Челси» с ними). Это сейчас. А вот веселые и находчивые оформили
свой клуб в шестидесятых. Наши -химовские - на рубеже тысячелетий, и в настоящее
время потихоньку, но уверенно, выходят на большую дорогу, с чем их и поздравля-
ем. Семь лет - не срок.

Ну а если в целом, будьте бдительны при выборе команды, отдайте свой голос,
даже если охрипнете, но при этом не забывайте, что вся наша жизнь - игра, дорогие
товарищи призывники!

25 строк с Алексеем Волковым и Александром Никифоровым

А.В. А.Ю.

наука
Ïîçäðàâëÿåì ñ óñïåøíîé çàùèòîé!

Перелет из Сиднея в Японию начался ранним утром, и из иллюминато-
ра в лучах восходящего солнца было хорошо видно, что Австралия - на
самом деле зеленый континент. Полёт проходил над знаменитыми Барьер-
ными рифами, выделяющимися на фоне изумрудной воды белыми барашка-
ми волн, над непроходимыми джунглями Папуа-Новой Гвинеи, а его боль-
шая часть - над поистине бескрайними просторами Тихого океана, на
серебристой глади которого изредка встречались траулеры и сухогрузы.
Вечером вблизи Японских островов спокойный полет закончился - самолет
вошел в зону тайфуна, и пассажиры хорошо ощутили всю его мощь, а
момента посадки даже не заметили.

XII Международный симпозиум по новым ароматическим соединени-
ям проходил в конференц-центре отеля «Вестин» на курортном острове
Аваджи, соединенным с главным островом Хонсю ажурным висячим мос-
том. Научная программа симпозиума была очень интересной и напряжен-
ной - ведущими учеными были прочитано более 30 лекций, представлено
40 устных и 250 стендовых докладов.

Интерес к синтезу и изучению свойств новых типов сопряженных и
ароматических соединений стимулируется перспективами их использова-
ния в качестве новых материалов в молекулярной электронике и нанотехно-
логиях. Так традиционная премия Тетсуо Нозое была присуждена проф.Ф.
Дидериху из Цюриха, работающему в области исследования оптоэлектрон-
ных свойств ацетиленовых хромофоров. Поразили достижения в синтезе и
исследовании различных типов полиненасыщенных соединений, например,
циклических полиацетиленов, радиаленов, циркуленов, графинов, в хими-
ческой модификации фуллеренов, углеродных трубок. Интересны были со-

общения о застёгивании арома-
тических «ремней» из конден-
сированных бензольных колец,
о синтезе стабильных мёбиу-
совских аннуленов, о молеку-
лярных моторах.

Мой устный доклад был
посвящён влиянию гетероцик-
лического аннелирования на
электронное строение и арома-
тичность порфиразинов. Орга-
низаторы окружили участников
симпозиума вниманием и забо-
той. Студентки университета
г.Осаки, одетые в традиционное
кимоно (см. фото), предугады-
вали все желания гостей на при-
ёме и неусыпно сопровождали

во время экскурсий в средневековую крепость Химейи и в японский сад
Коко-ён. Запомнилось также выступление традиционного кукольного теат-
ра Нинджо Йорури, в котором была показана сказка о Йебису - японском
божестве, олицетворяющем удачу и большом любителе сакэ.

Впечатлениями, полученными от насыщенной культурной програм-
мы, всегда хочется поделиться. Однако главным результатом поездки яви-
лись новые идеи, желание внести коррективы в свои научные планы и до-
полнения в читаемый лекционный курс органической химии. В заключение
хочется отметить, что научное путешествие в Австралию и Японию стало
возможным при финансовой поддержке Российского фонда фундаменталь-
ных исследований и Программы Минобразования по развитию междуна-
родного сотрудничества.                         П.А. Стужин, д.х.н., профессор
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жизнь студенческая

Íóæíî ñêàçàòü, ÷òî ïðàçäíîâàíèå þáèëåÿ ïðîõîäèëî â
ðàìêàõ ðàáîòû Ìåæäóíàðîäíîé íàó÷íî-ïðàêòè÷åñêîé êîí-
ôåðåíöèè «Àêòóàëüíûå ïðîáëåìû òåîðèè è ïðàêòèêè îáó-
÷åíèÿ èíîñòðàííûõ ó÷àùèõñÿ â ðîññèéñêèõ âóçàõ», êîòîðóþ
îðãàíèçîâûâàëè äåêàíàò Ìåæäóíàðîäíîãî ôàêóëüòåòà è êà-
ôåäðà ðóññêîãî ÿçûêà êàê èíîñòðàííîãî. Íàñ ñðàçó ïîðàçèë
òåïëûé ïðèåì, ñïëî÷åííîñòü â ðàáîòå ïðåïîäàâàòåëåé êàôåä-
ðû, ñåðüåçíûé íàó÷íûé íàñòðîé êîíôåðåíöèè, à òàêæå ÷èñ-
òîòà è óþò â îáùåæèòèè, ãäå æèâóò èíîñòðàííûå ñòóäåíòû.

Êðóãëûé ñòîë «Îáó÷åíèå èíîñòðàíöåâ â Ðîññèè: ïðî-
áëåìû è ðåøåíèÿ» ñîáðàë ó÷åíûõ ðàçíûõ ñïåöèàëüíîñòåé è
íàïðàâëåíèé. Ôèëîëîãè, ïñèõîëîãè, ïåäàãîãè îáñóæäàëè ïñè-
õîëîãî-ïåäàãîãè÷åñêèå àñïåêòû â îáó÷åíèè èíîñòðàííûõ ó÷à-
ùèõñÿ, íîâûå èíôîðìàöèîííî-îáðàçîâàòåëüíûå òåõíîëîãèè
è ñòðàòåãèè â îáó÷åíèè ðóññêîìó ÿçûêó è ñïåöèàëüíûì äèñ-
öèïëèíàì, ïðîáëåìû ôîðìèðîâàíèÿ ïðîôåññèîíàëüíîé êîì-
ïåòåíöèè èíîñòðàííûõ ó÷àùèõñÿ, îðãàíèçàöèþ ó÷åáíî-âîñ-
ïèòàòåëüíîé ðàáîòû ñ ó÷åòîì íàöèîíàëüíûõ îñîáåííîñòåé.
Êîíå÷íî, ñàìîå ãëàâíîå, ÷òî â ðàáîòå êðóãëîãî ñòîëà ïðè-
íÿëè ó÷àñòèå ïðåïîäàâàòåëè íå òîëüêî âóçîâ Ðîññèè, íî è
Àìåðèêè, Ñëîâåíèè, Èíäèè, Ìîíãîëèè, Êèòàÿ, Êîðåè. Â çà-
âåðøåíèå ó÷àñòíèêè ïîäåëèëèñü ñâîèì îïûòîì ðàáîòû ñ
èíîñòðàííûìè ãðàæäàíàìè. Î÷åíü òåïëî áûëî âñòðå÷åíî
âûñòóïëåíèå ïðåäñòàâèòåëåé íàøåãî âóçà: Å.À. ×èæîâà ïî-
äåëèëàñü áîãàòåéøèì îïûòîì âîñïèòàòåëüíîé ðàáîòû ñ èíî-
ñòðàííûìè ñòóäåíòàìè, ðàññêàçàëà î íàøåì âóçå, òðàäèöèÿõ
è îòíîøåíèè ê èíîñòðàííûì ñòóäåíòàì. Ì.Å. Òîðøèíèí ðàñ-
ñêàçàë î ïðîáëåìàõ àäàïòàöèè èíîñòðàííûõ ãðàæäàí ê ðîñ-
ñèéñêîé äåéñòâèòåëüíîñòè.

Óåçæàÿ èç Òóëû, ìû óâîçèëè ÷àñòè÷êó å¸ â ñâîåì ñåðä-
öå è ÷àñòî âñïîìèíàåì î ðàäóøíîì ïðèåìå â «ìíîãîíàöèî-
íàëüíîì äîìå» Òóëüñêîãî ïåäàãîãè÷åñêîãî óíèâåðñèòåòà.

Ñîòðóäíèêè èíòåðäåêàíàòà

У студенческого клуба в этом сезоне юбилей – 20 лет! Всего двадцать
лет – удивятся некоторые? Официально – да. И все события (творческие,
конечно) в этом году будут посвящаться нашему замечательному юбилею.

кликнитесь! Мы вас ждем! Ваша жизнь
будет гораздо интересней и многообраз-
ней, если 2-3 вечера в неделю вы посвятите
своё время творчеству, а не «убьете» его в
«Бомбе» (кому только пришло в голову
назвать молодёжный клуб таким страшным
словом?).

Ну а сегодня я поздравляю вас с праз-
дником веселых и находчивых, с самым
студенческим праздником – Международ-
ным днем КВН и приглашаю всех 9 но-
ября на День рождения – команде КВН
ИГХТУ – 7 лет! Как и полагается, в день
рождения придут виновники торжества,
гости. Кстати, наш всеми уважаемый рек-
тор О.И. Койфман в студенческие годы
был капитаном команды КВН. Короче –
приходите, всё увидите и услышите сами.

Мы ждем вас, дорогие зрители. Ждем
всегда! Не проходите мимо красивых афиш
студенческого клуба – всё это делается для
вас, и делают нашу жизнь красочней и ра-
достней такие же студенты, как и вы.
И. Сметанина, зав. студенческим клубом

Удачным в плане кандидатских защит оказался
минувший месяц для зав. кафедрой иностранных
языков, профессора Н.К. Ивановой: сразу две ее
аспирантки блестяще защитили диссертации на со-
искание степени кандидата филологических наук -
Светлана Васильевна Мощева 1 ноября в Санкт-
Петербурге, а Ирина Владимировна Лобанова
26 октября в Ярославском госуниверситете.

Поэтому с полной уверенностью можно ут-
верждать, что может не только ученых-химиков,
но и филологов химуниверситет рождать!

За период обучения в аспирантуре Татьяной Вячеславовной в соавторстве опублико-
вано 5 статей, 9 тезисов докладов, получено 2 положительных решения на выдачу патен-
тов РФ. Она неоднократно выступала с докладами на конференциях различного уровня,
в том числе международных, а в этом году была удостоена диплома и премии имени И.Г.
Чистякова в конкурсе работ молодых ученых, проводимого в рамках регионального
научно-образовательного центра «Жидкие кристаллы» ИвГУ.

Т.В. Тихомирова привлекалась к выполнению педагогических поручений: проведе-
нию лабораторного практикума по химии красителей, руководству УИРС и научными
дипломными работами студентов.

К настоящему времени Татьяна Вячеславовна  сложилась как научный работник, спо-
собный самостоятельно решать задачи в области синтеза сложных органических соединений.

Мы сердечно поздравляем ее с успешной защитой, желаем всяческих успехов во всех
начинаниях и делах как научных, так и личных!

Коллектив кафедры ТТОС

(Продолжение. Начало в №31).
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Конференция состоялась в г. Новочебоксар-
ске Чувашской Республики на базе одного из
крупнейших предприятий России - ОАО «Хим-
пром». Цель конференции - поиск инновацион-
ного опыта работы с молодёжью в организаци-
ях, на предприятиях и распространение данного
опыта в регионе.

Конференция была очень насыщенной. Свои
программы по работе с молодежью представили
все крупнейшие производственные предприятия
Чувашской Республики, а также делегаты нашего
университета. Мы рассказали о студенческом пра-
вительстве ИГХТУ, о «Ярмарках вакансий», ко-
торые стали традиционными в нашем универси-
тете, о «Днях открытых дверей», которые еже-
годно организуются для абитуриентов, и учас-
тии в этой работе членов СП.

В рамках конференции была организована об-
ширная экскурсия по ОАО «Химпром» - одному
из ведущих предприятий химической промышлен-
ности не только России, но и мира, с которым
наш университет плодотворно сотрудничает в те-
чение многих лет.

От имени Министерства образования Чувашс-
кой Республики нашему университету была передана
благодарность за активную работу с молодежью.

учеба


